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＊りんりん会報に寄せて №6＊ 

古 本 屋 

大崎市民病院 乳腺外科科長 吉田 龍一 

 みなさんお元気でしょうか。 

暑かった夏が終わり秋から冬へと，季節の変わり目にはとかく体調を崩しやすいので気をつけてくだ

さい。また，古傷が痛むこともありますが再発ではありませんのでご心配なく。 

 さて，最近はご無沙汰していますが，以前はよく古本屋に行きました。私にとっての古本屋は意外

な発見があったりして興味が尽きないところで，あっという間に時間が過ぎていくワンダーランドで

す。昭和 40〜50 年代の雑誌などをみつけ手にとってみると，当時の記事や写真，広告などを見た

瞬間，懐かしい光景が思い出され，まさにタイムマシンです。 

 ある日，昭和 8 年発行の「明治大事変記録集成」という本を見つけ早速買いました。「江戸城開渡

しの模様」から始まり，日清・日露戦争，明治天皇の葬儀，乃木大将の殉死まで，当時の新聞から抜

粋したものです。教科書で習ったような事件などの詳細とその時の民衆の反応など，教科書だけでは

知り得ない，まさにそこで見たような錯覚に陥るようなもので，非常に貴重なものです。興味深いの

は，ある殺人事件の記事では，容疑者（まだ犯人ではない）の氏名住所はもちろん，事の顛末，容疑

者の生育，両親・親族の氏名職業，近所の評判など今では考えられないプライバシーのオンパレード

です。これを読むと，一族郎党に犯罪者が出たら，村八分にされるどころか一家離散，夜逃げという

ことも容易に想像できます。ある意味こういうことが犯罪の抑止力になっていたのかも知れません。 

 別の日には，愛新覚羅浩（あいしんかくらひろ）という中国清朝最期の皇帝愛新覚羅溥儀（ふぎ）

の弟溥傑（ふけつ）の妻が書いた 1961 年発行の「食在宮廷」という本を見つけました(最近復刻版

が出たようです)。それは清朝の宮廷で食されていたレシピがメインではありますが，それだけでな

く，清朝の宮廷内はどんな様子でどんなしきたりがあったか，宦官の横暴や賄賂の横行など，非常に

興味深いことが記してあります。歴史の教科書などには載っていない，実際に見聞した紫禁城の中を

垣間見ることができました。 

 それから，古本屋ではありませんが，大学病院に勤務していた頃，医学図書館によく行きました。

目当ては終戦直後の外科雑誌です。今でも刊行しているその雑誌が歴史あるものであることにまず驚

きましたが，当時からその時代のトピック，最先端の治療についての論文が載っています。今では当

たり前になった「電気メス」は，刃先に高周波の電流を流し血液や組織を凝固させながら切るという

手術には欠かせない道具の一つですが，昭和 20 年代の雑誌を見ると「電気メスの功罪」というテー

マで賛否両論が載っていました。そんなものは使ってはいかんという外科医がたくさんいた時代で，

まだ当たり前のものではなかったんですね。当時は外科黎明期といってもいい時代で，治療成績など

今とは比べものにならないような時代でしたが，ひとりでも多くの患者を助けようと外科医ががんば

っていた時代でした。そんな時代を経て，今のような高度な医学的知識とハイテク技術に支えられた，

より安全かつ有効な医療を提供することができるようになってきたことを考えると，感動せずにいら

れませんでした。 

 古本屋に行くと，このような先達の努力や業績，すなわち歴史に触れ，それでこうなったのかと驚

くと同時に尊敬の念がわき上がるのです。我々が今あるのは先達の努力の賜であるということを忘れ

てはいけません。 

 

 

 

  



 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

＊会員の皆さんの声を募集します！＊ 

＊ りんりん会報をいつもご愛読いただきまして，ありがとうございます。 

＊ 吉田先生からの素敵なエッセー（随筆文）を始めとして，定例会の報告や最新情報をしっか

りとお伝え出来る様に，毎回，試行錯誤しながら作成しておりますが，今回も含めて，いか

がだったでしょうか？ 

＊ 今後，先生からの原稿と共に，皆さんからの感想やご意見，近況報告，また，お知らせした

いこと等，会員の皆さんのいろいろな声も一緒に会報に掲載させていただき，もっともっと

充実したものに変えて行きたいと考えています。  

＊ 匿名希望の方も OK。A4 サイズ用紙の半分が埋まる程度の文字数までなら大丈夫です。 

＊ 連絡窓口を通して，是非，りんりんまでお寄せください。お待ちしています！！ 

◆ 好天に恵まれ，絶好のスマイルウオーク日和となった当日，りんりんから 7 名の方々が

5 ㌔コースに挑戦してきました。 

◆ 今年は女子駅伝の前日だった為，ところどころ整備中という事もあってコース変更とな

り，地下道の階段を下りたり登ったり･･･の繰り返しが多くて大変だった～！という感

想があちこちから聞かれましたが，皆さん無事に完歩出来，ホッとしたようでした。 

◆ 今年も，山田邦子さんがトークショーにゲストで参加されてましたが，長蛇の列に並ん

で，やっと握手していただくことが出来，感激して帰ってきた会員さんもいました。 

◆ 参加の記念に，毎回，トートバックやバンダナ，ピンクリボンバッジ等のピンクリボン

グッズもいただけます。来年は大﨑からもっともっとたくさんの方々が参加して，ピン

ク風船を手に，楽しく仙台の街を歩いて来たいものですね～。 

 

 

 

◆ H24.12/2（日）12:30～艮陵会館（仙台）にて，研修会が開催されます。 

◆ 『みんなで学ぼう 役立つ正しい情報を！』というテーマで，乳がん患者さん・家族・

医療関係者の方々が一緒に，同じ土俵で意見を語り合う会です。情報コーナー・グル

ープワーク・講演等の内容で開催されます。 

◆ 県内の乳腺専門医の方々のほとんどが実行委員になり，この研修会に多くの方が参加

していただくように準備されています。 

◆ まだ申込みされていなかった方，参加してみようかな･･･と思っている方がいました

ら，是非ご連絡ください。皆さんと一緒に参加して，たくさんの方々とお話しするこ

とで，不安や疑問をスッキリ解消して来ませんか？ 

 

 

H24．10．27（土） スマイルウオークに参加しました！ 

☎

◆ りんりん恒例の『クリスマス会』の季節がやってきました。 

◆ 今年最後のりんりん定例会，皆さんで大いに盛り上がりたいと思います。 

◆ プレゼント交換を予定していますので，参加される方は，500 円程度の品物（どんな

ものでも ok）を持参くださいね。 

◆ 今年もサンタさんが来てくれるかな？どうぞ，お楽しみに･･･。 

 

H24.12/15（土）の定例会は，クリスマス会です！ 

 

第 1回 With You東北～あなたとブレスケアを考える会～ 

 

 


